



javier heraud / poesías completas y homenaje

La Habana, 22 de Mayo de 1962

Queridísima mamá:

Hoy he recibido tu carta Nº 1 fechada el 4 de mayo. Te agradezco vivamente por tu carta, por lo que ahí me cuentas de mi papá y hermanos. Yo acabo de escribirte otra carta que la mando por intermedio de Europa.

Hasta hoy recuerdo tu voz en el teléfono, lo que hablamos y lo que ahí me dijiste. Comencé a llamar a las 2 y media y recién a las 6 comunicaron. ¡Qué emoción me entró al sentirte al otro lado del fono! Al final me entró una gran desesperación pues el tiempo se acababa y tenía que cortar. Fíjate que la llamada sólo me costó 12 pesos (dólares), y los saqué de los 30 que recibí el 15, aunque ahora voy a estar un poquitín ajustado hasta el 15, pero no importa, hubiese dado los 30 por seguir escuchándote.

Me alegra, —no sabes cómo— tu carta Nº 1, por lo que ahí me cuentas, que escuchaste mi comunicación, lo que me dices de mi papá (ya le escribí y pienso seguir escribiéndole) del Gustavito (si supieras como lo extraño a mi pequeño hermano) que seguramente estará creciendo, cuando vuelva ya ni siquiera lo recordaré como antes, pues habrá cambiado.

Yo quisiera explicarte mamá, que para mí se me hace un poco difícil escribirte. ¿Por qué? Primero porque no sé si todo esto que te escribo lo vas a leer tú, no sé si estoy perdiendo mi tiempo pues la carta no sé si llegará. Segundo porque en mi afán de que cada vez que me siento a escribir no sea por gusto, te escribo varias cartas. Por ejemplo en la carta que te escribo hoy, Nº 3 y que te mando por conducto de Europa, te cuento detalladamente y te contesto tu carta Nº 1. ¡Ojalá te llegasen todas!

Mis clases en la Facultad, magníficas. Seguimos un curso de nivelación, aunque no sé si con-

Poema

No no me
trío de
la
Muerte.
Sucede
simple-
mente,
que no
tengo miedo
de morir
entre
pájaros
y
árboles

Limá, 25 de Set.

29 Marzo 62

Javier

Nuevamente me toca salir apresu-
radamente. Sirvan estas líneas para
despedirme de ti, de tu familia
de despedirme por la amistad y
el cariño que siempre me brindaste!

Y ojalá nos encontremos en un Perú
mejor, en un Perú más digno para
nuestros hijos y ~~para~~ la poesía

¡Hasta pronto abrazándote!

Javier

P.S. Saludos a Nacho Ratto y a todos de los que
no me despiden. Mi viaje se resolvió en 36 h

MENSAJE DEL POETA JAVIER HERA
AL POETA JAVIER SOLOGUREN

tinuaré porque me he vinculado con gente de cine y es posible que empiece a practicar en el Instituto de Filmación, aunque no sé cuando. Tal vez empiece el próximo mes.

Escríbanme siempre y todos. Saluda a toditos sin excepción y a ti, te besa tu hijo que te recuerda y quiere.

JAVIER

La Habana, 25 de Mayo de 1962

Queridísima mamá:

Hoy viernes me levanté pensando que iba a recibir carta tuya en la que me contarías sobre la comunicación por teléfono. Me parecía un poco absurdo: no hace una semana de la comunicación. Desde las 8 y cuarto estuve esperando: recién a las 10 llegó el cartero; es un buen hombre, que cuando llega es asediado por 70 muchachos. Me preguntó a mí: ¿Cómo te llamas? y como para fastidiarme en broma me dijo: *no hay*. Pero noté algo raro en su mirada. Repartió las cartas normales y sacó unas certificadas ¡y ahí estaba la tuya! Fíjate que ha demorado sólo tres días en llegar, creo mandarlas certificadas es lo mejor. (He recibido la N° 3).

¡Si supieras cómo me alegra saber que me has escuchado bien y que te has sentido feliz! En todo momento que pasaba después de la llamada pensaba también yo en la alegría que te había dado. Te contaré que ayer te he escrito dos cartas, una a ti y otra a mi papá, y antes de ayer te mandé otra por intermedio de Europa. O sea que en dos días te he escrito tres cartas. Yo lo hago exclusivamente para que recibas noticias mías y para que no te inquietes. Fíjate que Dégale hasta ahora no me escribe y recién ahora por ti sé que está en el mismo sitio de antes. No sé porqué no me escribe, tal vez esté resentido.